

12 Sports

Basket-ball/Trois questions... au président de la fédération...

...Yvon-Patrick Medoua Nze : " le dossier des primes des Panthéresses en bonne voie "

Propos recueillis par MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

Le patron du basket-ball gabonais nous a reçu, hier matin, pour un bref entretien. Au menu : les raisons du retard du démarrage du championnat national, les chantiers immédiats de la Fégaabab et le problème des primes des Panthéresses ayant pris part, du 23 septembre au 4 octobre 2015, au tournoi de l'Afro-basket féminin à Yaoundé (Cameroun).

• **l'Union** : après la récente mise en place de la Ligue nationale de basket-ball (Linab), peut-on savoir ce qui bloque maintenant le lancement du championnat national ?

- **Yvon-Patrick Medoua Nze** : le déblocage de la subvention reste la principale raison. Depuis plus d'un mois, le championnat national, qui sera appelé "semi-pro", n'est plus du ressort de la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégaabab). Une Ligue nationale de basket-ball, présidée par notre jeune frère Félix Ambourouet Onanga, est mise en place. Cette structure, présentée déjà au chef du département des Sports, a déposé ses statuts et son règlement au niveau des services compétents. L'équipe de la Ligue nationale est en train de finaliser le calendrier et les budgets. Le championnat va démarrer dès que les sous seront débloqués. Le prési-



Photo : D.R.

La Gabonaise Geraldine Robert (11) et ses coéquipières attendent toujours leurs primes...

dent de la Ligue nationale me disait qu'il compte lancer la compétition fin mars-début avril, en fonction de la mise à disposition de la subvention allouée pour la circonstance.

• **Quels sont les chantiers immédiats de la Fédération gabonaise de basket-ball ?**

- Il y a d'abord nos championnats des jeunes dans quelques semaines. Si les moyens de l'Etat sont mis à notre disposition à temps, ou si des sponsors qui comptent nous aider se signalent, nous lancerons ces épreuves pendant la période de Pâques. La Fégaabab n'a plus que ces championnats, la coupe du Gabon et les équipes nationales. Nous sommes en train de booster nos ligues pour préparer les équipes de-

vant prendre part à ces différentes compétitions. Nous venons d'organiser un stage de recyclage de nos entraîneurs pour démarrer la saison sportive. En ce moment, nous nous préparons à organiser un stage de recyclage des commissaires de matches et des officiels de table. Nous voulons aussi répondre positivement à l'invitation des Américains. Lesquels souhaitent que courant mai, une équipe de jeunes gabonais de 18 ans prenne part à un tournoi international qui regroupera au moins six pays aux USA. Au plan international, nous préparons sûrement les éliminatoires combinées comme ceux de l'an dernier. Mais en ce moment, la Fiba est en train de vouloir réorganiser ces épreuves. Soit en match aller-re-



Photo : Kennedy Ondo

Yvon-Patrick Medoua Nze, président de la Fégaabab : " Le championnat national va démarrer dès que les sous seront débloqués".

tour, soit dans un pays donné, comme le Gabon l'a abrité l'année dernière. Nous serons fixés en fin mars, début avril, lors de la prochaine réunion de la Fiba.

• **Depuis la fin de l'Afro-basket féminin, le 4 octobre 2015 à Yaoundé, les Panthéresses attendent toujours leurs primes. Qu'en est-il exactement ?**

- Geraldine Robert, avec qui je suis souvent en ligne et ses partenaires ont raison de se plaindre. Nous avons reçu justement les joueuses, à cet effet, la semaine dernière. Elles voulaient avoir des informations sur l'arrivée de leurs primes. Il vous souviendra que lors d'une récente émission, notre ministre de tutelle

avait dit que la tutelle est en train de prendre toutes les dispositions. Mais compte tenu de la situation économique du pays, on nous laisse entendre que le dossier est en examen, et que d'ici fin mars, les filles pourraient entrer en possession de leurs primes. Lorsque le ministre des Sports avait reçu la fédération pour présenter la Ligue nationale, nous lui avons rappelé, au cours de nos échanges, que cela faisait cinq ou six mois que les filles attendent. Le ministre a marqué son accord. Le dossier est suivi en ce moment par ses collaborateurs. Lesquels, il y a encore quelques jours, nous ont garanti que le dossier est en bonne voie et qu'il allait aboutir. Dès que cet argent sera disponible, il sera distribué aux joueuses.

Football/Gabon/Formation/Stage du football de base

Clap de fin aujourd'hui

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

OUVERT le 7 mars dernier, le stage de formation sur le football de base s'achève, cet après-midi, à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) de Libreville. Une évaluation, suivie de la cérémonie de clôture, vont marquer la dernière ligne droite du rendez-vous organisé par la Fédération gabonaise de football, avec l'appui technique de la Fifa, via son programme mondial "Grassroots". Durant cinq jours, les entraîneurs (des jeunes et de niveau supérieur) ont pu bénéficier de l'expertise du



Photo : D.R.

L'expert camerounais Fifa, Dominique Wansi, lors de l'enseignement théorique...

Camerounais Dominique Wansi, responsable technique du bureau Fifa de Yaoundé. L'émissaire de l'instance mondiale du football, a développé son enseignement entre des séances théoriques et

cours pratiques. Avec pour principaux axes de formation, la philosophie du football de base, l'entraîneur-éducateur, les caractéristiques de l'enfant de 6-8 ans, les fondamentaux techniques (coordination,



Photo : D.R.

... et pratique du football de base, en faveur des entraîneurs gabonais.

agilité, motricité), la structure du football de base dans une association, les jeux et lois spécifiques, l'élaboration d'un programme de football de base, le code fair-play, football et sécurité, la prépara-

tion et l'organisation des tournois et festivals.

Des enseignements bouclés par des évaluations. Lesquelles étaient toutefois précédées des travaux de groupes, suivis d'un bilan. Autant d'outils en faveur des techniciens gabonais, qui seront certainement invités à transmettre à leurs pairs des ligues provinciales, une bonne part de la formation offerte par la Fifa.

Bon à savoir

Football

Programme de la 11e journée du National-Foot 2

Demain samedi 12 mars 2016

• 14h00 au stade de Nzeng-Ayong : AJA/Lozo Sport
• 16h00 au stade de Nzeng-Ayong : AC Bongoville/Adouma FC
• 16h00 au stade Akoakam :

Oyem AC/Ogooué FC
• 16h00 au stade P.C Di-voungui : FC 109/AFJ

Dimanche 13 mars 2016

• 14h00 au stade Augustin Monedan : OM/Sporting FC
Exempt : AS Solidarité.

• **Coupe du Gabon inter-clubs** : Dans le cadre de l'édition

2016 de la coupe du Gabon interclubs, la Fédération gabonaise de football (Féga-foot) a programmé les préliminaires à partir des 19 et 20 mars 2016. A cet effet, les représentants des 9 provinces seront répartis en 3 poules de de trois :
Poule A : Foyer de football et d'animation de Libreville (FFAL, Estuaire), AS Ma-

kouké (Moyen-Ogooué), ASOM (Ogooué-Maritime).
Poule B : Académie sport (Haut-Ogooué), FC Rail de Booué (Ogooué-Ivindo), Ghelanga FC (Ogooué-Lolo).
Poule C : Temple sportif Bourgeois (Ngounié), Aigles de Panga (Nyanga), Olympique de Minvoul (Woleu Ntem).

Taekwondo/IIe édition de la Coupe de la défense par équipe
L'Aviation légère des armées plus forte que le Génie militaire

Photo : Kennedy Ondo

Les cinq combattants de l'Aviation légère des armées, vainqueurs de la deuxième édition de la Coupe de la défense.

QUART de finaliste lors de la première édition, l'équipe de l'Aviation légère des Armées (ALA) a remporté hier, au gymnase du Prytanée du camp Baraka, la deuxième édition de la Coupe de la défense de taekwondo. Pour décrocher l'or, l'ALA est venue à bout de la redoutable équipe du Génie militaire, conduite par son vaillant capitaine Franck Mavoungou. Nous y reviendrons.